

Published by Authority of
the Right Hon. C. D. Howe, M.P.,
Minister of Trade and Commerce



Publié par ordre du
tres hon. C. D. Howe, M.P. 1948
Ministre du Commerce
BUREAU FEDERAL DE LA STATISTIQUE

DOMINION BUREAU
OF STATISTICS
PROPERTY OF THE
LIBRARY.

DOMINION BUREAU OF STATISTICS

BUREAU FEDERAL DE LA STATISTIQUE

Dominion Statistician: Herbert Marshall - Statisticien du Dominion
Director of the Census: O. A. Lemieux - Directeur du Recensement
Chief, Social Analysis: A. H. LeNeveu - Chef, Analyse sociale

7-9050

7-9050

ESTIMATED NUMBER OF FAMILIES IN CANADA, JUNE, 1947

The estimated number of families in Canada in June, 1947, was 3,042,000^(x), an increase of 516,701, or approximately 20 p.c. since the 1941 Census. (See table below). The percentage increase in families over this period by regions ranged from 11.1 p.c. for the Prairie Provinces to 47.0 p.c. for British Columbia.

The average size of family in Canada in 1947 was 3.7 persons, as compared with 3.9 persons at the 1941 Census. In every region there was a decrease in the average size of family between 1941 and 1947. This was reflected in a change in the distribution of families by size groups. Due largely to the increase in marriages and of first and second births over this period, increased numbers and proportions of families in 1947, as compared with 1941, consisted of two, three, or four persons, and a resulting decrease was shown in the proportion of families with five or more persons. In 1947, 75.0 p.c. of all families in Canada were composed of from two to four persons, as compared with 70.8 p.c. in 1941.

NOMBRE ESTIMATIF DE FAMILLES AU CANADA, JUIN 1947

Le nombre estimatif de familles au Canada en juin 1947 est de 3,042,000^(x), soit une augmentation de 516,701 ou environ 20 p. 100 depuis le recensement de 1941. (Voir le tableau ci-dessous). Le pourcentage de l'augmentation du nombre de familles, par région, au cours de cette période, varie entre 11.1 p. 100 dans les provinces des Prairies et 47.0 p. 100 dans la Colombie-Britannique.

La moyenne du nombre de personnes par famille au Canada en 1947 est de 3.7, comparativement à 3.9 lors du recensement de 1941. De 1941 à 1947, toutes les régions accusent une diminution de la moyenne du nombre de personnes par famille. Cela se reflète dans un changement de la répartition des familles suivant leur importance. En raison surtout de l'augmentation du nombre de mariages et du nombre de naissances d'un premier et d'un second enfants au cours de cette période, un plus grand nombre et une plus forte proportion de familles se composaient de deux, trois ou quatre personnes en 1947 qu'en 1941; la proportion des familles composées de cinq personnes ou plus accuse donc une diminution. En 1947, 75.0 p. 100 de toutes les familles au Canada se composent de deux à quatre personnes, au regard de 70.8 p. 100 en 1941.

Estimated number of families and persons in families for Canada⁽¹⁾ and regions, June, 1947
Nombre estimatif de familles et de personnes par famille, Canada⁽¹⁾, et régions, juin 1947

Region - Région	Number of families - Nombre de familles	Persons in families - Nombre de per- sonnes par fa- mille	Per cent increase in families 1941-1947 Pour cent de l'aug- mentation du nombre de familles de 1941 à 1947
Canada	3,042,000	11,415,000	20.5
Maritime Provinces Provinces Maritimes	273,000	1,083,000	15.4
Québec	812,000	3,516,000	25.3
Ontario	1,073,000	3,680,000	18.0
Prairie Provinces Provinces des Prairies	591,000	2,170,000	11.1
British Columbia Colombie-Britannique	293,000	966,000	47.0

(1) Not including Yukon and Northwest Territories. - A l'exclusion du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest.

(x) Including 60,000 families in the unsampled northern areas of Canada - See paragraph 1, page 2.
Y compris 60,000 familles des régions du nord du Canada qui ne figurent pas à l'échantillon. - Voir paragraphe 1, page 2.

The statistics on families in 1947 shown in this bulletin are derived from the family data collected in conjunction with the 2 p.c. sample survey of the Labour Force for June, 1947. It should be noted that the survey covers the total non-institutional civilian population, with the exception of a small unsampled population in the northern areas of certain provinces. However, in the table on page 1 estimates are given of the total number of families in Canada, including the unsampled areas, though in detailed Tables 1 and 2, data on the size and number of children are shown for the sampled area only.

Family defined. - For purposes of comparison with the 1941 Census statistics on families, a family in the 1947 sample survey was defined as a group of two or more persons living in a dwelling related either as husband or wife, with or without children, or as parent and child. Other relatives living in the same dwelling, including married children, were not counted as members of the family. However, where a married son (or daughter) and family were living in the same dwelling or household as their parents, they were counted as a second family in the dwelling.

Children in family. - In accordance with the procedure followed at the 1941 Census, the data on children in the family in the tables of this bulletin include all unmarried children, 24 years or under, living at home. The number of unmarried children over 24 years at home would account for approximately 6 p.c. of the total of unmarried children of all ages.

Les statistiques contenues dans le présent bulletin relativement aux familles en 1947, proviennent des renseignements sur les familles recueillis conjointement avec le relevé de la main-d'oeuvre de juin 1947, lequel est basé sur un échantillon de 2 p. 100. A remarquer que le relevé porte sur toute la population civile ne vivant pas dans des institutions, à l'exception d'une population peu nombreuse, ne figurant pas à l'échantillon qui habite les régions du nord de certaines provinces. Cependant, le tableau de la page 1 présente des estimations du nombre de familles au Canada, y compris les régions ne figurant pas à l'échantillon, bien que dans les tableaux détaillés 1 et 2, les renseignements sur le nombre d'enfants par famille ne sont donnés que pour les régions figurant à l'échantillon.

Définition de la famille. - Pour fins de comparaison avec les statistiques du recensement de 1941 sur les familles, une famille, d'après le relevé-échantillon de 1947, se définit comme un groupe de deux personnes ou plus vivant dans une habitation et apparentées ou comme époux ou épouse, avec ou sans enfants, ou comme parent et enfant. Les autres parents qui habitent le même logement, y compris les enfants mariés, n'ont pas été considérés comme membres de la famille. Toutefois, lorsqu'un fils marié (ou une fille) et sa famille habitent le même logement ou ménage que ses parents, ils sont considérés comme une seconde famille dans le logement.

Nombre d'enfants dans la famille. - Conformément à la méthode suivie lors du recensement de 1941, les renseignements sur les enfants d'une famille paraissant dans les tableaux du présent bulletin comprennent tous les enfants non mariés de 24 ans ou moins vivant à la maison. Le nombre d'enfants non mariés de plus de 24 ans représente environ 6 p. 100 du total des enfants non mariés de tous âges.

T A B L E S

T A B L E A U X

Table 1. - Families by number of persons per family for Canada⁽¹⁾ and regions, 1941 and 1947

No.	Region		Total families ⁽²⁾ - Total des familles ⁽²⁾	Persons in families - Personnes dans les familles	Average size of family - Grandeur moyenne des familles	Number and percent of families by number			
						2		3	
						No.	P.C.	No.	P.C.
1	Canada	1941	2,525,299	9,937,986	3.9	742,557	29.4	594,469	23.5
2		1947	2,982,000	11,170,000	3.7	936,000	31.4	730,000	24.4
3	Maritime Provinces	1941	236,630	985,872	4.2	65,955	27.9	52,379	22.1
4		1947	272,000	1,077,000	4.0	77,000	28.3	63,000	23.4
5	Quebec	1941	647,946	2,937,828	4.5	160,920	24.9	129,465	20.0
6		1947	802,000	3,476,000	4.3	212,000	26.4	168,000	20.9
7	Ontario	1941	909,210	3,235,793	3.6	300,296	33.0	235,319	25.9
8		1947	1,049,000	3,580,000	3.4	365,000	34.8	279,000	26.6
9	Prairie Provinces	1941	532,130	2,109,322	4.0	142,612	26.8	124,995	23.5
10		1947	573,000	2,099,000	3.7	176,000	30.7	145,000	25.2
11	British Columbia	1941	199,383	669,171	3.4	72,774	36.5	52,311	26.2
12		1947	286,000	938,000	3.3	106,000	37.0	75,000	26.2

(1) Not including Yukon and Northwest Territories.

(2) 1947 figures do not include a small number of families in unsampled areas. - See table on page 1.

Table 2. - Families by composition of children and number of children per family, for Canada⁽¹⁾ and regions, 1941 and 1947

No.	Region		Total families ⁽²⁾ - Total des familles ⁽²⁾	Total	Average no. of children - Nombre moyen d'enfants	Under 14 - Moins de 14	Children at home, 24 years and		
							14-24 years - ans		
							Total ⁽³⁾	Gainfully occupied - Population active	At school - A l'école
1	Canada	1941	2,525,299	4,692,571	1.9	2,946,083	1,746,488	769,887	587,389
2		1947	2,982,000	5,014,000	1.7	3,329,000	1,685,000	845,000	644,000
3	Maritime Provinces	1941	236,630	493,115	2.1	317,465	175,650	70,212	57,980
4		1947	272,000	514,000	1.9	354,000	160,000	69,000	67,000
5	Quebec	1941	647,946	1,545,871	2.4	976,490	569,381	263,555	139,477
6		1947	802,000	1,766,000	2.2	1,160,000	606,000	322,000	170,000
7	Ontario	1941	909,210	1,370,298	1.5	853,218	517,080	249,013	189,909
8		1947	1,049,000	1,448,000	1.4	954,000	494,000	256,000	209,000
9	Prairie Provinces	1941	532,130	1,016,721	1.9	638,906	379,815	145,548	154,740
10		1947	573,000	922,000	1.6	615,000	307,000	142,000	142,000
11	British Columbia	1941	199,383	266,566	1.3	162,004	104,562	41,559	45,283
12		1947	286,000	364,000	1.3	246,000	118,000	56,000	56,000

(1) Not including Yukon and Northwest Territories.

(2) See footnote (2) to Table 1.

(3) Includes children who are neither gainfully occupied nor at school.

(4) Less than 5,000. Estimates of less than 5,000 are omitted in the tables owing to the range of sampling error involved for numbers under 5,000.

Tableau 1.- Familles selon le nombre de personnes par famille, Canada (1) et les régions, 1941 et 1947

of persons - Nombre et pourcent des familles selon le nombre de personnes								Région	No	
4		5		6		7+				
No.	P.C.	No.	P.C.	No.	P.C.	No.	P.C.			
452,978	17.9	276,615	11.0	169,014	6.7	289,666	11.5	Canada	1941	1
571,000	19.2	320,000	10.7	175,000	5.9	250,000	8.4		1947	2
40,050	16.9	26,357	11.1	17,430	7.4	34,459	14.6	Provinces Maritimes	1941	3
50,000	18.3	33,000	12.1	19,000	6.9	30,000	11.0		1947	4
101,954	15.7	71,988	11.1	52,581	8.1	131,038	20.2	Québec	1941	5
141,000	17.6	92,000	11.4	61,000	7.7	128,000	16.0		1947	6
168,762	18.6	94,476	10.4	50,101	5.5	60,256	6.6	Ontario	1941	7
205,000	19.5	106,000	10.1	49,000	4.7	45,000	4.3		1947	8
104,535	19.7	65,077	12.2	39,569	7.4	55,342	10.4	Provinces des Prairies	1941	9
115,000	20.1	62,000	10.9	36,000	6.3	39,000	6.8		1947	10
37,677	18.9	18,717	9.4	9,333	4.7	8,571	4.3	Colombie-Britannique	1941	11
60,000	21.2	27,000	9.3	10,000	3.4	8,000	2.9		1947	12

(1) A l'exclusion du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest.

(2) Les chiffres de 1947 ne comprennent pas un petit nombre de familles des régions qui ne figurent pas à l'échantillon. Voir le tableau de la page 1.

Tableau 2. - Familles selon le nombre d'enfants, dans diverses catégories, par famille, Canada et les régions, 1941 et 1947

under - Enfants à la maison, 24 ans et moins								Région	No	
Families by number of children - Familles selon le nombre d'enfants										
0	1	2	3	4	5	6	7+			
788,676	595,505	442,889	266,614	161,692	99,505	64,559	105,859	Canada	1941	1
988,000	717,000	557,000	312,000	169,000	92,000	56,000	91,000		1947	2
67,912	53,526	39,290	25,965	17,368	11,556	8,122	12,891	Provinces Maritimes	1941	3
81,000	65,000	47,000	32,000	18,000	10,000	8,000	11,000		1947	4
183,737	130,556	97,506	68,005	49,309	35,766	26,711	56,356	Québec	1941	5
237,000	163,000	137,000	86,000	59,000	38,000	28,000	54,000		1947	6
316,399	232,055	166,464	90,476	47,754	25,424	14,129	16,509	Ontario	1941	7
377,000	274,000	202,000	104,000	49,000	21,000	10,000	12,000		1947	8
146,590	126,796	102,115	63,954	38,584	22,623	13,455	18,013	Provinces des Prairies	1941	9
187,000	140,000	111,000	62,000	34,000	18,000	8,000	13,000		1947	10
74,038	52,572	37,514	18,214	8,677	4,136	2,142	2,090	Colombie-Britannique	1941	11
106,000	75,000	60,000	28,000	9,000	5,000	(4)	(4)		1947	12

(1) A l'exclusion du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest.

(2) Voir renvoi (2) au tableau 1.

(3) Comprend les enfants qui n'ont pas d'emploi rémunéré ou qui ne fréquentent pas l'école.

(4) Moins de 5,000. Les estimations inférieures à 5,000 sont omises dans les tableaux en raison de la marge de l'erreur d'échantillonnage qu'elles comportent.

STATISTICS CANADA LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE STATISTIQUE CANADA



1010489983